

Environnement

Un éco-artisan drômois récompensé



Pascal Didier sur un chantier à Jaillans (Drôme).

Nouvelle distinction pour la SARL Didier Pierre et Fils de Jaillans, dans la Drôme. Cette entreprise artisanale de maçonnerie s'est vue décerner le 7^e trophée du patrimoine et de l'environnement Rhône-Alpes.

En Rhône-Alpes, le travail d'artisans spécialisés dans la restauration du patrimoine est récompensé chaque année. Un prix est spécialement décerné pour la qualité architecturale d'un chantier et son intégration environnementale. En 2009, l'entreprise Didier Pierre et Fils, de Jaillans dans la Drôme, a reçu ce trophée pour deux de ses ouvrages. Le premier consistait en la réfection de l'église de Montmiral, un monument de la fin du XIX^e siècle. Il a nécessité la reprise de l'ensemble du bâtiment, des moulures à l'étanchéité en passant par le ravalement. Le tout a été réalisé grâce à un matériau à base de chaux, de ciment prompt et d'un sable local. Le second concernait les remparts d'Alixan. Les travaux ont été conduits sous l'autorité de l'architecte en chef des monuments historiques. « *On a sorti les pierres les plus abîmées pour en mettre d'autres à la place et les assembler avec des*

jointes à base de mortier de chaux », explique Pascal Didier, gérant de l'entreprise familiale. Toujours dans l'esprit d'origine, les couvertines en grès d'Espagne ont été déposées, restaurées et reposées avec des joints coulés au plomb. Un chantier en tous points exemplaire. « *On arrive à faire la même chose pour des fermes en pisé de la région* », continue l'artisan drômois, fier du savoir-faire de ses ouvriers. Ses équipes interviennent dans un rayon de 40 km autour du siège de l'entreprise. Créée en 1962 par le père de Pascal qui, à 72 ans, donne toujours un coup de main, elle emploie aujourd'hui 20 personnes. Deux équipes travaillent sur le patrimoine et le gros œuvre. Quant à Pascal, promoteur de la démarche éco-artisan de la Confédération artisanale des petites entreprises du bâtiment (CAPEB), il coordonne volontiers les différents corps de métier sur les chantiers. Et ce pour la plus grande satisfaction de ses clients... ■

Aymeric Janaudy

Un apprenti haut en couleur

Le talent n'attend pas le nombre des années ! La preuve avec Aymeric Janaudy, futur peintre élu meilleur apprenti par le Centre de formation de Bourg-en-Bresse.

« **C**ourageux, débrouillard, curieux... »
À écouter son père vanter ses qualités, Aymeric Janaudy est la crème des apprentis. À 18 ans à peine, il manie à merveille le pinceau et



la couleur. Ce qui lui a valu le prix du meilleur apprenti du Centre de formation (CFA) de Bourg-en-Bresse. Pourtant, au départ, rien n'était gagné. Des études secondaires difficiles, une orientation hésitante... et au final le bon – très bon – choix : celui de la formation professionnelle. Après avoir décroché facilement son CAP, son maître d'apprentissage et ses parents l'ont poussé à continuer ses études. Il a donc préparé un brevet au CFA de Bourg-en-Bresse. Aussi à l'aise à l'école que sur les chantiers, Aymeric s'épanouit chez son maître de stage. Et aujourd'hui, il apprécie vraiment ce qu'il apprend en classe : un enseignement et un vocabulaire qui complètent ce qu'il fait sur les chantiers. Preuve en une nouvelle fois de la pertinence de l'apprentissage. ■

